



Versión móvil

**¡Evoluciona!**  
un currículum de papel ya no es suficiente



DOMINGO 8  
DE NOVIEMBRE POR SÓLO  
PRIMER TOMO **0'95€**

Hemeroteca | Edición Impresa | RSS

HOY 17.1 / 25.8 | MAÑANA 15.1 / 23.9

¡VOTA YA!

**Lo más de Málaga**  
Fase final de 2009, elige a  
tu candidato a...  
Participa >>

SURTV.es Ir a [www.surtv.es](http://www.surtv.es)

Clasificados 11870.com Vivienda Empleo Coches mujerhoy.com

3 noviembre 2009

Portada **Local** Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs Servicios

Málaga Marbella-Estepona Costa Axarquía Interior C. Gibraltar Andalucía Melilla Turismo Semana Santa Umalaga.com Soydemalaga.com

Estás en: SUR.es &gt; Noticias Málaga &gt; Noticias Melilla &gt; Gutiérrez matiza que la Constitución no permite la cooficialidad del tamazight

MELILLA

## Gutiérrez matiza que la Constitución no permite la cooficialidad del tamazight

El diputado del Partido Popular se refiere al Estatuto de Autonomía y recuerda que esta lengua ya se protege

02.11.09 - PALOMA S. HERVA SUR | MELILLA MELILLA

0 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia &gt;

A pesar del silencio mantenido desde hace años, el diputado Antonio Gutiérrez se ha vuelto a referir a la proposición de Ley presentada por Izquierda Unida en la Cámara Baja para que el tamazight tenga una especial consideración en el contexto de la normativa europea de lenguas minoritarias. «Cansado» de que el partido que preside Mustafa Aberchan recuerde constantemente la postura defendida hace ahora tres años en el Congreso de los Diputados, el popular lamenta que esta cuestión sea un tema «recurrente» que, en su opinión, CpM «se saca de la manga» para evitar pronunciarse sobre cuestiones «que debería explicar». En todo caso, Antonio Gutiérrez asegura que, sobre la posibilidad de que la lengua tamazight sea declarada cooficial en Melilla, la situación «está muy clara»: señala que hay «determinados» impedimentos que provocan que, «en el momento presente y salvo que se cambie la Constitución», el tamazight pueda declararse lengua cooficial. «El tamazight está protegido por el Estatuto de Autonomía de Melilla. Nadie niega la cultura, la idiosincrasia del pueblo tamazight, su profundización y el desarrollo de sus valores y, desde luego, ni siquiera se duda de la nacionalidad de las personas que lo hablan porque son igual de españoles que los demás», reflexionó el diputado.



Imagen de archivo de una manifestación convocada en Melilla hace años. /SUR

### Circunstancias especiales

En declaraciones a COPE, Antonio Gutiérrez insiste en que lo que Izquierda Unida pidió en el debate en el Congreso de los Diputados de hace ahora tres años era la cooficialidad del tamazight «y, por circunstancias especiales de la Constitución, no se considera una lengua cooficial porque no se contempla en ese texto». «Es el mismo planteamiento de ahora y de hace tres años, pero, desde entonces, yo no me he vuelto a pronunciar. Me parece muy osado que Mustafa Aberchan me pretenda dar ahora lecciones de melillismo, de protección a las minorías, de respeto a las particularidades de los demás. Lo que tiene que explicar el presidente de Coalición de Melilla es la incongruencia que supone militar en un partido que, en Madrid, es socio de Izquierda Unida y, en la ciudad, del PSOE», remarcó el popular.

De este modo y tras la respuesta expresada por el diputado Antonio Gutiérrez, CpM ahondará en su objetivo y deberá seguir recabando apoyos para conseguir el ansiado objetivo de que el Ejecutivo de José Luis Rodríguez Zapatero haga efectivo el compromiso deseado por los cepemistas para que el tamazight sea una lengua protegida y, al mismo tiempo, divulgada en la «mayoría» de los espacios públicos, esto es, en los medios de comunicación, en los centros educativos y, por último, en los lugares de trabajo de los funcionarios.

El 16 de noviembre arranca el Seminario Permanente de Lengua y Cultura Tamazight que, de manera conjunta, organizan la Consejería de Presidencia y Participación Ciudadana y el Instituto de las Culturas. Según se informa desde el Gobierno autónomo, las inscripciones deberán formalizarse en la sede de la Consejería de Presidencia y Participación Ciudadana, en el Palacio de la Asamblea, entre las 09.00 y 13.00 horas y el precio estipulado es de 50 euros, aunque los titulares del Carné Joven podrán beneficiarse de un descuento del 25 por ciento en la matrícula, así como los miembros de familia numerosa de régimen general (50 por ciento) y especial (cien por cien de bonificación». Se puede obtener más información en el número de teléfono 952.69.92.02.

Asimismo, el 11 de enero de 2010 comienza el nuevo Curso de Lengua y Cultura Tamazight en la Escuela de Postgrado de la Universidad de Granada (UGR), un ciclo formativo que permitirá a los alumnos que asistan obtener créditos de libre configuración.

[Cuenta AZUL de iBanesto, alta remuneración con total disponibilidad](#)

### TAGS RELACIONADOS

gutierrez, matiza, constitucion, permite, cooficialidad, tamazight

0 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia &gt;

Bienvenido a

Accede directamente si tienes cuenta en

[+]información

Actividad usuarios Iniciar sesión REGISTRO Cerrar barra